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投诉内容是否属实？

酒店方作出正式回应

根据“问政四川”上的投诉，有业
主认为，“酒店和极少数几个业主私自
成立业委会”，并且涉嫌“偷水”，甚至

“在不签约的业主屋顶打洞放水”。
对此，记者联系到安丽阁酒店邓

经理，他首先否认了投诉内容。“酒店
租赁房屋，每户均有水表，不存在偷
水。但之前检查发现公寓地下管网漏
水严重，截至今年5月，该公寓欠自来
水公司19万余元水费。”

邓经理透露，“我们曾在社区组织
下，与公寓院委会沟通修缮地下管网
事宜，愿意承担相应费用，但是他们反
复无常，到现在也没能修好地下管
网。”至于“破坏房屋”的说法，邓经理直
言是“无稽之谈”，“酒店作为企业，其本
质和目的是合法诚信经营，我们只想和
气生财，无心、无意也无力控制小区居
民用水、引发小区矛盾。希望这些人尽
快停止诋毁，并向我公司正式道歉，我
们将保留追究法律责任的权利。”

大慈寺社区工作人员王小川证实
了邓经理的说法：“小区地下管网的确
有漏水情况，居民所说停水问题是因
为之前安排清洗公寓外立面时，水阀
出现问题导致短暂停水，但更换水阀
后居民用水就恢复了正常。”

业主代表申请成立业委会

“院委会”未履职到位

那么有业主投诉“酒店违法违规，
主导小区重选业委会”是什么情况
呢？对此，大慈寺社区工作人员王小
川告诉记者，目前公寓只有一个自组
织“院委会”，没有业委会。9月8日，院
委会成员之一的齐女士在接通记者电
话后表示：“院委会共3人，是经过社区
和街道共同选举出来的。”锦官驿街道
办事处相关负责人罗先生则表示：“经
公寓居民反映和我们调查发现，这几
年院委会没有履职到位，公寓公共资
源收益没有进行相应的公示，因此今
年部分业主代表依法联名申请成立业

谁动了谁的“奶酪”？
一条投诉信息引出的维权报道

委会，依据《四川省物业管理条例》《物
权法》先后推选出筹备组成员，经公告
后报大慈寺社区、锦官驿街道办事处
备案，目前业委会筹备组正在依法开
展业委会成员候选人推选办法、选举
办法方案制定工作。”

邓经理透露，2018 年锦江区商务
局牵头，相关部门配合，引进“创客联
盟”，准备将公寓整体租赁后进行打
造。然而“创客联盟”在项目推进过程
中几经受阻，于是将项目转让给成都
原舍酒店管理公司。截至 2022 年 12
月，该公司共租赁小区业主房32套，并
将房屋改造的民宿酒店取名为“安丽
阁酒店”，现已注册、登记并经营。同
时，酒店方拥有公寓703房产权，也是
业主之一。“我们同意并支持部分业主
提议成立盈嘉商务公寓首届业主委员
会的倡议，规范小区管理，解决消防安
全隐患、管网老化、整治内部环境，打
造与太古里商圈相适应的、相匹配的
生活、工作、商业环境。”邓经理说。

街道社区组织召开沟通会

“院委会”受邀但未出席

为何会有“问政四川”网络平台上
的投诉？“这要从院委会的3位成员说
起。”公寓206的业主李先生认为：“因
为重选业委会与他们利益不符。”

9月13日，记者在锦官驿街道参加
街道和大慈寺社区组织召开的“小区业
主代表和酒店方沟通会”。据王小川介
绍，当天原本也邀请了“院委会”成员，

但是3人当天均未出现在会议上。
一位业主在会上表示，多年前曾有

多位业主在社区的组织下打算成立业
委会，但当时因为说要拆迁就放弃了。
为何后来又没有拆迁？李先生说，“当
时一万六七的拆迁价，和大部分业主心
理价位相差不大，但有人要价三万，后
来拆迁的事就黄了。”公寓另一位业主
孙大姐也肯定了这个说法。

“这么多年，我们从来没有看到院
委会进行任何收益的公示。现在我们
选业委会，常常有人三番五次阻挠，只
要去贴公示，就会发生撕扯，每次都喊
了警察，但是也没有用，再不然就是在
我们的公示上乱写乱画。”一些业主反
映说。

公共资源收益去哪了？

“院委会”多年未公示收支

“小区里面好几处公共空间都被占
用，并产生了收益，但却从来没看到任
何公示，也没有拿过分红。”来到公寓门
口，一位业主指着大门旁边的两个商铺
向记者介绍：“你看这个卖兔肉的店，还
有旁边这个小卖铺，这里原来都没有铺
面，而是小区的大门和楼梯间。”

他随后又带记者来到入门处，指
着一个“家电维修”处告诉记者：“这里
也被租出去了。”再往里走是一排停车
位，“这些车位也是收费的！”右手边则
是底商火锅店的后厨，“火锅店通到了
公寓里，还占用公寓的公共空间。”记
者跟随着这位业主来到公寓最里面一

处“车棚”，“这里原来是消防通道，直
通街道，但是也被围起来了，里面成了
杂物堆放处，存在不少安全隐患。”

记者询问“家电维修”店铺老板从
何处租赁该房屋，但他摇摇头说：“别人
租的，不是我。”而兔肉店老板接通电话
也表示：“租了很多年了，我不知道他们
有没有产权证。”小卖铺的老板更是生
气地向记者吼道：“不关你的事，我在这
里做了很多年了，你凭什么来管我！”

多位业主还向记者透露说，公寓
十多家底商每个月都向院委会交了物
业费，但是记者来到几家铺面了解情
况，老板们对此都三缄其口。只有一
个商铺的老板说了一句：“人家给，我
们也给。”

律师说法

成立业委会后可以追责

9月13日，在街道组织召开的沟通
会上，有业主表示，“我们现在成立业
委会，就是要维护我们业主的权益，让
院委会公开这些年的收支明细。”对于
这些业主的诉求，街道办事处法律顾
问刘小惠表示：“业委会成立后，可以
作为业主大会的执行机构，通过法律
程序向院委会进行追责。”

四川元绪律师事务所的田雯杰律
师也表示，根据《民法典》第二百八十
二条“业主共有部分产生收入的归属”
可知，建设单位、物业服务企业或者其
他管理人等利用业主的共有部分产生
的收入，在扣除合理成本之后，属于业
主共有。“院委会的行为没有通过业主
大会，属于违法，但是其他业主单个去
起诉会很麻烦，如果成立业委会再去
起诉是名正言顺的。”她表示，根据《最
高人民法院关于审理建筑物区分所有
权纠纷案件适用法律若干问题的解释
（2020 修正）》第十四条规定，“对于擅
自占用、处分业主共有部分、改变其使
用功能或者进行经营性活动的，权利
人可以请求排除妨害、恢复原状；收益
部分可以要求退还，由业主大会重新
决定用途。”

华西社区报记者 冯浕 摄影报道

近日，记者在“问政四川”网络

平台上看到这样一条投诉：“安丽

阁酒店违法违规，主导小区重选业

委会。”

9月13日下午，记者来到安丽

阁酒店所在的成都市锦江区锦官

驿街道大慈寺社区盈嘉商务公寓

实地采访了解情况。

火锅店后厨。

街道组织召开沟通会。


